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培训 !万农村妇女骨干
本报讯 !记者 王一博"#全

市
"##

万妇女要统一思想$凝聚
力量$共同致力于郑州跨越式发
展% &市委常务副书记马懿在昨
日召开的市妇联十四届四次执
委!扩大"会上指出% 市领导栗培
青'张万一出席会议%

$%#!

年$全市各级妇联坚持
以推动社会主义新农村建设为重
点$全面实施#五大工程&$大力推
动#三个百万&$团结带领全市广
大妇女为我市跨越式发展作出了
贡献% 截至

&%%!

年年底$全市共
协调 #巾帼科技星火工程& 资金
'&

万元' 举办各类培训班
(&&)

期$ 培训妇女骨干
*+

万多人次$

其中
*&',

人扩大了生产和经营
规模$

*,,-

人上了新项目$ 新建
巾帼科技示范基地

.)

个%

下一步$全市妇联将继续深
化#巾帼科技星火工程&和#巾帼
信用致富工程&等 $确保全市一
年培训

!

万名农村妇女骨干目
标的实现% 今年将在(郑州女性
网)上公布女性维权信箱 $开通
网上办理信访业务% 将继续开展
#五好文明家庭&等系列评选$并
着力实施#留守'流动儿童关爱
工程&$探索留守'流动儿童工作
长效机制%

马懿指出$各级妇联要组织
妇女群众深入扎实地学习贯彻
市九次党代会精神$全面推进妇
联组织自身建设$切实为妇女群
众服务$竭诚帮助困难妇女群众
解决实际问题$团结带领广大妇
女在实现郑州跨越式发展中充
分发挥#半边天&作用%
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近日，从豫联集团传出一个令人振奋的喜讯：长期困扰

电解铝行业的世界性难题———铝电解系列不停电停开槽技

术在豫联集团旗下的河南中孚实业股份有限公司宣告破

解，新华社、《人民日报》、中央电视台等中央媒体集中报道

了这一喜讯，豫联———这个由小到大、迅速崛起的企业引起

了全社会的广泛关注。

其实，这只是豫联集团在 ２００６年跨越式发展的一段花
絮。短短一年时间，豫联集团实现了从“良好开局”到“又好

又快”的转变，完成了一连串漂亮的“跨栏”壮举：９月２０日，
豫联集团控股子公司———中孚实业１００％收购了银湖铝业的股
权，使企业快速进军铝深加工行业；９月２７日，跨国公司———
Ｍａｒｃｏ集团向豫联集团注入资金９８６０万美元，使企业在经济全
球化的大背景下获得了直接参与国际竞争的广阔平台；１１月
１３日，Ｍａｒｃｏ集团总裁以豫联新“东家”的身份考察豫联集团，
制定使豫联早日进入中国５００强的长期发展计划，并承诺到
２００７年底前再为豫联投资３亿美元；１１月２２日，科技创新的
消息传遍大江南北，资本市场上中孚实业股价不断攀升……

为什么豫联集团能够在 ２００６年呈现出“井喷”般的诸
多利好消息？熟知豫联的人都不会感到意外，“十五”期间，

豫联集团的销售收入从 ５．３８亿元增长到 ２６亿元，纳税从
５５４０万元增长到 ３．０３亿元，从 ２００２年开工建设的全新生
态型豫联工业园区基本完成预定扩建任务，企业初步形成

了年产 ３１万吨电解铝、４万吨铝深加工、配套电力 ７３万千
瓦装机容量、７．５万吨炭素的生产规模。在河南省“十一五”
规划中被确定为７大铝工业基地之一，同时也是郑州市政
府重点扶持的５家创“双百亿”企业之一。

豫联集团总经理张洪恩告诉记者：“以产业为基础、以

科技创新和金融资本为双翼的发展模式刚刚形成，离跨越

式发展还有很长一段距离。到２００８年完成郑州市政府下达

的创‘双百亿’任务是我们的短期目标，进军中国 ５００强、打
造中国最强的电解铝企业是我们的中期目标，打造百年企

业、实现广大员工安居乐业才是我们的最终目的。”

!"#$%&'

豫联集团的前身是一家地方小电厂，每年纳税不足百万，

在当地企业中名不见经传。经过１０余年的风雨拼搏，２００５年，
豫联集团向国家纳税３．０３亿元，纳税连续多年居巩义首位。

从１９９０年张洪恩出任电厂厂长起，企业咬定发展不放
松，始终从国家发展全局为企业发展定位，与省内、国内和国

际的同行比发展速度、发展规模、发展质量。依据巩义当地独

特的资源禀赋、工业基础和区位优势，豫联集团制定了适合

企业自身实际的发展规划，即走新型工业化道路，拉长煤－
电－铝－深加工的产业链条，打造中国最强的电解铝企业。
１９９９年，豫联集团通过资产置换重组，在国内首家实现真正

意义上的“以电为中间产品、铝为最终产品”的“铝电合一”经营

模式，并把２０８台６０ＫＡ自焙电解槽创新改造为７０ＫＡ预焙电解
槽，被国家经贸委列为铝行业自焙槽改造环保达标示范项目。

２００２年初，为扩大企业规模，提高市场竞争能力，豫联
集团开工建设以“环保生态工厂、山水园林企业”为目标的

豫联生态工业园区。整个工程属环保型综合利用项目，完工

后将使豫联集团的总资产达到 ７０亿元，销售收入可达 ６０
亿元以上，成为全国最强的电解铝企业之一。

２００２年６月２６日，豫联集团的控股子公司———中孚实

业的５０００万Ａ股股票在上海证券交易所成功上市，成为核

准制下河南省首家上市企业。企业不仅首次募集资金 ４．１５
亿元，而且完善了法人治理结构，并具备了生产经营和资本

运作双轮驱动的发展模式，发展速度骤然提速。

２００３年，在市委、市政府的大力推动下，豫联集团在产
权改革方面同香港东英集团进行了实质性合作。东英集团

入主豫联，并间接控股上市公司中孚实业，成为我国资本市

场上外资要约收购Ａ股上市公司的第一例，为中国上市公
司吸引外资提供了很好的借鉴。

２００５年，中孚实业成功进行了股权分置改革，成为有
色金属行业进行股权分置改革的第一家，为企业再融资、增

强发展后劲提供了有利条件。近年来，公司还按照现代企业

制度的要求推行了一系列的人事、薪酬、生产经营的改革，

激发了企业活力，支持了企业发展。

在宏观调控形势下，电解铝企业的日子相当难过。整个

有色行业整合步伐明显加快，７家铝业上市公司中有 ５家
被中铝系招为麾下，中孚实业和另一家企业硕果仅存，整个

豫联集团资金紧张，缺少产业链的弊端日益显现。

豫联集团根据国家产业政策的要求，审时度势，主动出

击，于２００６年迈出了关键几步，成效卓著：
２００６年９月１７日，中孚实业１００％收购了银湖铝业的股份，

使企业快速进军铝加工领域。通过收购银湖铝业，使企业快速形

成了完整的“电－铝－铝加工”的产业链，增强了核心竞争力和抵御
市场风险的能力，降低了经营成本，而且符合国家产业发展方向。

经过连续奋战，从２００２年开工建设的全新生态型豫联工

业园区扩建工程基本完成预定任务，规模优势全面显现出来。

２００６年９月２７日，豫联的国际化合作又迈出了实质性
的一步。当天，荷兰 Ｍａｒｃｏ公司对豫联集团增资的 ９８６０万
美元打入公司指定账户，标志着豫联集团与 Ｍａｒｃｏ公司圆
满实现了双赢合作，Ｍａｒｃｏ公司也间接取得对豫联集团的
控制权。Ｍａｒｃｏ公司的资金及后续的追加投资计划，将全部
用于对豫联集团的投资。Ｍａｒｃｏ公司是一家国际性的投资集
团，具有年产５０万吨氧化铝、２６万吨电解铝、４万吨铝产品
加工能力。公司遍布大不列颠、瑞士、荷兰、塞浦路斯、罗马

尼亚、土耳其等国家，不但在金融领域有雄厚的融资能力，

而且在铝深加工方面拥有广阔的国际市场、成熟的生产技

术、先进的管理模式以及大批的科技人才。公司与Ｍａｒｃｏ公
司合作后，将充分利用其在实业领域和金融领域的完美结

合，在经济全球化的大背景下大大提升企业的国际竞争力。

企业生产经营红红火火。２００６年，豫联集团实现销售收入
４０亿元，同比增长５３．８５％；利税总额完成５．６亿元，同比增长
７３．３７％；利润完成２．４亿元，同比增长１８６％；纳税２．６５亿元。

()*+,-./0

２００６年１１月２２日，在河南中孚实业股份有限公司，被
列为国家重大产业技术开发专项的铝电解系列不停电停开

槽技术顺利通过了专家组鉴定。在专家鉴定会上，中国有色

金属工业协会会长康义说：“这项世界性难题的成功告破，

将会为电解铝生产带来一次新的技术革命。”

对于豫联集团来讲，这个项目所带来的直接收益有两个：

其一是企业真正拥有了自主知识产权，目前已经申报了７项国
家专利，其中发明专利２项；其二每年可直接为企业创造经济
效益３０００万元。不仅如此，该项技术在因高耗能而被称为“电
老虎”的全国电解铝行业推广后，预计每年可节电８．５亿度，增
加经济效益１０亿元以上。 123456
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本报讯!记者 刘国润"昨日 $省委
常委'市委书记王文超先后来到巩义市
和上街区$ 慰问了困难企业和职工'敬
老院的老人以及困难群众%

王文超首先来到位于巩义市的开
普集团$ 为他们送去了

'

万元慰问金$

鼓励该企业在改革改制的基础上$加强
管理$开拓市场$提高经营效率$做大做
强$在化工行业有立足之地$为我市的
化工企业带个好头% 王文超代表市四个
班子$向企业的广大职工表示节日的问
候% 他还来到该企业两户困难职工家
中$分别送去

'++

元慰问金和米'面'油
等生活用品$勉励他们硬起腰杆$克服
困难% 王文超说$目前我市通过发放最
低生活保障金' 推行各种医保政策'发
动各级政府和社会各界帮扶困难群众
等措施$保障困难群体的生活$帮助他
们渡过难关%

在巩义市小关镇敬老院和上街区敬

老院$王文超和老人们亲切交谈% 了解到
这两个敬老院给老人们提供了很好的
生活条件$老人们在这里吃得舒心'住
得安心$精神愉悦$王文超予以充分肯
定$ 他要求敬老院工作人员继续做好
工作% 慰问团一行分别给两个敬老院
送去

'+++

元慰问金和慰问品$王文超
动情地说*#春节就要到了$ 每逢佳节
倍思亲$我们就是你们的亲人$我代表
市四个班子给你们拜个早年 % 希望你
们在敬老院里生活更美好 ' 身体更健
康'精神更愉快+ &

王文超还来到巩义市小关镇张庄
村张成林'张贵文$上街区新安办事处
黄小兰' 高文英等困难群众家中走访'

慰问$送去党和政府的温暖%

市领导李秀奇'王小平'李保山'龚
立群参加慰问%

本报讯!记者 汪 辉"

*

月
*'

日$市
领导赵建才'王鑫'王平'王林贺'武国

瑞一行深入困难企业'敬老院和困难职
工'困难群众家中$详细了解他们的生
活情况$并送去慰问金和慰问品$向他
们致以新春的祝福%

郑州电缆集团公司是我国机械行
业生产电线电缆和电工专用设备为主
的国有大型企业$受管理体制和经营机
制制约$市场曾一度萎缩% 经过一年来
的努力$该公司生产经营工作逐步进入
良性循环% #希望你们抓住国有企业改
革机遇$加快企业改革步伐$引入战略
合作伙伴$增强企业竞争力% &赵建才为
企业送上

'

万元慰问金$并勉励企业不
畏困难'奋发进取$积极开拓创新$带领
职工走出一条脱困发展之路%

#春节要到了$我们来看看大家%&走
出电缆集团两户困难职工的家$ 赵建才
一行又来到管城区中储社区$ 慰问城市
低保户%

1!

岁的符忠义身有残疾$每月
仅有病退工资

&++

多元$妻子下岗$女儿

正在读书$家庭生活非常困难%赵建才关
切地询问他医疗保障等情况$ 鼓励他要
树立信心$有困难积极向有关部门反映%

赵建才还嘱咐有关负责人$要积极想办
法帮助困难群众解决实际生活问题%

在管城区南曹乡福寿苑敬老院和
新郑市薛店镇敬老院

2

赵建才一行为孤
寡老人们送去了慰问金和生活用品

2

还
一一察看了老人们的食堂'卧室和活动
室

2

并要求有关负责人把老人们的生活
安排照顾好

2

尽量丰富他们的精神文化
生活%

中午时分
2

赵建才一行还前往新郑
市
2

看望慰问了薛店镇草店村五保户马
占停'低保户马保才'优抚户马中学等%

本报讯
3

记者 张冯焱
4

昨日
2

市领导
郝建生'高建慧'岳喜忠'朱专兴一行到
我市中原区'金水区和新密市看望慰问
特困职工和农村低保对象

2

送去慰问金
和慰问品% "下转第二版#

日本中小企业工业园
拟落户郑州经济技术开发区

本报讯!记者 陈锋 实习生 冯亚

平"

*

月
*!

日$以日中投资促进机构事
务局次长细井靖为团长的日本中小企
业工业园考察团抵达我市$ 就与郑州
经济技术开发区合作建设工业园事宜
进行考察洽谈% 市委常务副书记马懿
会见考察团成员%

去年$商务部部长薄熙来访问日
本时 $ 日方表达了在中国建设中小
企业工业园的意向% 经过积极争取$

天津 ' 大连和郑州三市开发区成为
首批合作单位 % 郑州经济技术开发
区提供的工业园选址在

*#-

国道以

西 '南三环以南 $园区计划设定
!

大
产业 *汽车零部件 '机械加工 '电力
装备 '光电产业 '节能环保循环经济
和服务业外包%

马懿对考察团的到来表示欢迎$

他说$近年来$郑州发展较快$希望日
本企业把资金' 技术和先进的管理经
验带到郑州$相互合作$共同发展%

日本考察团团长细井靖说$ 郑州
便利的交通'发达的物流'丰富的资源
对日本企业有很大吸引力$ 相信以后
会有更多日本企业来这里投资发展%

副市长赵瑞东陪同考察%

,67JKLMNOPQRS

抓品牌建设 创品牌栏目
本报讯!记者 覃岩峰"昨日$市委

常委'宣传部部长丁世显在郑州市广电
局调研时指出$广电系统要通过新闻宣
传$维护树立郑州的良好形象$扩大郑州
的影响$提高郑州的知名度$让更多的
人认识郑州$愿意到郑州来投资兴业%

在郑州电视台演播室'演控机房$

丁世显仔细询问电视节目的制作流
程$并对其工作效率表示肯定% 随后$

他还饶有兴趣地走进了郑州人民广播
电台的直播间$与工作人员亲切交谈%

丁世显肯定郑州广电系统所取得
的成绩$他说$广电系统要抓好品牌建

设$创造品牌栏目$让市民更多地了解
郑州的过去和未来$ 感受郑州的发展
变化% 要通过宣传$维护树立郑州的良
好形象$提高郑州的知名度$让更多的
人认识郑州$愿意到郑州来投资兴业%

!中原文化澳门行"今日启动
T,UVWXYZ[\]M^_`ab

本报澳门专电!记
者 潘燕"参加#中原文
化港澳行 &

&##-

豫港
投资贸易洽谈会的郑
州代表团抵达首站澳
门后$就开始了一系列
的经贸文化交流和考
察活动%由市长赵建才
率领的郑州市代表团昨日拜会了澳门
特别行政区政府$ 并与澳门工商界团
体会面%

昨日上午$赵建才拜会了澳门特别
行政区政府经济财政司司长谭伯源% 座

谈时$赵建才向谭伯源介绍了郑州作为
中部核心城市的发展情况$并希望两地
加强合作$共谋繁荣与发展% 谭伯源表
示$ 随着两地经济合作的不断深入$澳
门企业界正在了解河南$ 关注郑州$相

信将会有更多的澳门企业家投资郑州$

两地经济合作会更加紧密%

今日上午$#中原文化澳门行&将在
澳门旅游塔会展中心正式启动$郑州代
表团的一系列推介活动也将随之展开%

郑州代表团由来自市
直及各县!市"区'郑东
新区等地的

!#

多名代
表组成$ 是全省

&"

个
代表团中规模最大的
一个$本次系列招商也
是我市在港澳举行的
最大规模的经贸文化

交流活动% 我市代表团将以#十一五&规
划和重点培育的优势产业为重点$发布
项目

&!#

多个$总投资约
-5(

亿美元%

市领导胡荃'王庆海等参加了昨日
活动%


